

Intervención del diputado Andrés Guevara Cárdenas, por un tiempo de hasta ocho minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.

La presidenta:

Damos paso a la ronda número cuatro, concediendo el uso de la palabra al diputado Andrés Guevara Cárdenas, por un tiempo de hasta ocho minutos, para que realice sus preguntas al compareciente.

El diputado Andrés Guevara Cárdenas:

Muy buenas noches.

Con su venia, diputada presidenta.

Secretario bienvenido al Congreso, subsecretarios y a todo su equipo de trabajo.

Quisiera dividir mi tiempo presidenta en dos turnos de cuatro minutos, para ser muy conciso.

Señor secretario nos informa que durante los primeros dos años de administración, la deuda pública directa a largo plazo autorizada se redujo en 368 millones 538 mil pesos, inicialmente ascendía a 1364 millones 716 mil pesos y a disminuido a 996 millones 179 mil pesos, representando una significativa reducción del 27 por ciento, el nivel de endeudamiento ha sido reconocido por tres de las agencias calificadoras internacionales más prestigiosas Fitch & Ratings le otorga a calificación de crediticia de A-con perspectiva estable, el Moody's México asigna BBB mas con perspectiva negativa y Standard &

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Lunes 27 Noviembre 2023

Poor's global BBB Negativo acompañada de una perspectiva también positiva.

En nuestro país la acreditación crediticia es una obligación legal para la contratación de deuda pública a largo plazo por lo cual una mejora en la calificación crediticia puede coadyuvar a que los gobiernos locales tengan acceso a mejores condiciones financieras en la obtención de créditos para la inversión productiva.

La deuda pública a pesar de tener una percepción negativa puede sin duda desempeñar un papel crucial para el desarrollo de infraestructura, el crecimiento económico y la competitividad de nuestro Estado, tener una buena calificación implica tener ventajas como el de contribuir a la promoción de la Entidad ante inversionistas potenciales tanto nacionales como extranjeros, una política responsable de endeudamiento permite también enfrentar mejor las múltiples y apremiantes necesidades de

infraestructura, así como desarrollar un historial crediticio propio en el mercado financiero y sin duda conforma los cimientos para la factibilidad de diversificar las fuentes de financiamiento de los gobiernos locales.

Sabemos pues que la deuda es positiva si se utiliza para financiar proyectos de inversión que no pueden ser financiados por la iniciativa privada, pero que generan beneficios para los ciudadanos, sin embargo debe cuidarse su crecimiento ya que una deuda demasiado alta genera desconfianza por parte de inversionistas de manera que si las tasas de interés suben de forma abrupta el gobierno pudiera verse incapacitado pues para pagarla.

La deuda es sostenible cuando el gobierno puede cumplir con sus obligaciones sin tener que recurrir a políticas inadecuadas que pongan en riesgo el cumplimiento de sus obligaciones, le reconozco que en esta gestión se tenga este manejo

adecuado de la deuda, eso implica sin duda mucha responsabilidad y por ello quiero preguntarle señor secretario las dos primeras preguntas o cuestionamientos.

Primera, ¿Qué estrategia financiera está haciendo el gobierno del Estado, para el manejo de la deuda pública? Considerando que en este año se reporta una disminución del 27 por ciento.

Segunda, ¿Qué proyección se tendrá o se tendría para los años subsecuentes de tal forma que nuestro Estado sea considerado como uno de los ejemplos del manejo de este instrumento de política económica a nivel nacional?

Es mi primer bloque de preguntas, señor secretario,